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Zusammenfassung

        
Die Manifestation einer pyogenen Spondylitis allein im dorsalen Anteil des Wirbelsegments ist sehr selten und bereitet noch größere diagnostische Probleme als bei der üblichen ventralen Spondylitis. Wir berichten über einen Patienten, bei dem sich der entzündliche Prozeß primär im Intervertebralgelenk und in der Interartikularportion bei bestehender isthmischer Spondylolisthesis entwickelte, wobei die Beschwerden monatelang auf letztere zurückgeführt wurden. Anhand des Verlaufs wird demonstriert, wie durch konsequente Anwendung radiologischer und laborchemischer Möglichkeiten die Diagnose gestellt werden konnte.


      
        
Abstract

        
The manifestation of a pyogenic spondylitis only in the dorsal part of a spinal segment is very rare and causes even more diagnostic problems than the typically anterior located spondylitis. We are reporting on a patient with known isthmic spondylolisthesis who developped the inflammatory process primarily in the intervertebral joint and in the interarticular portion. For a few months the cause of his complaints was thought to be due to spondylolisthesis till radiological and laboratory methods lead to the correct diagnosis and adequate therapy.
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